

# Dompierre - Sologne → Vivre son pays

## PIERREFITTE-SUR-LOIRE

### Une soixantaine de marcheurs



COLLATION. Après l'effort le réconfort.

L'association « Pour Pierrefitte » a organisé une matinée randonnées sur la commune. Trois circuits de 6, 10 et 13 km étaient proposés avec un départ échelonné dès 9 h 30. Plus de soixante personnes y ont participé sous une

météo plutôt clémente. Pas de ravitaillement sur les circuits, mais une collation était offerte à l'arrivée.

La prochaine manifestation de l'association est la journée « village vide-maisons », mercredi 1<sup>er</sup> mai. ■

## MERCY

### Chasse à l'œuf en chocolat



L'amicale laïque a organisé une chasse aux œufs samedi. Divisée en 2 catégories : pour les plus petits, la chasse fut faite en terrain clos, l'ancien stade se prêtant si bien à l'exercice.

Les plus grands devaient résoudre un message codé en résolvant des énigmes cachées dans le village, tout ceci dans la bonne humeur et la convivialité. ■

## À NOTER

**CHAPEAU. Mairie.** En raison d'une journée de formation, la mairie sera fermée jeudi 11 avril. En cas d'urgence uniquement, contacter le maire Pierre Brenon (06 03 61

68 36) ou les adjoints Brigitte Deville (06.16.95.90.03) ou Gérard Guerrier (06.89.83.56.78). ■

**CHAPEAU. Conseil municipal.** La prochaine réunion du Conseil municipal aura lieu lundi 8 avril, à 20 heures, salle des associations. ■

**SAINT-VOIR. Marche le dimanche 7 avril.** La section gym de Saint-Voir organise dimanche 7 avril, de 9 à 11 heures, sa randonnée pédestre annuelle. Une collation sera donnée au départ à chaque participant et apéro offert au retour.

4 € par participant (gratuit moins de 12 ans) Parcours de 9 km et 13,5 km ; tombola sur place.

Départ ferme des Bousserots. ■

**DOMPIERRE-SUR-BESBRE. Permanence Adil 03.** Locataire, propriétaire, professionnel de l'immobilier, une collectivité locale... L'Adil 03 (Agence départementale d'Information sur le Logement de l'Allier) renseigne gratuitement sur les questions juridiques, financières et fiscales liées au logement : location, accession à la propriété, DPE, amélioration de l'habitat, copropriété, impayés de loyers...

La prochaine permanence (avec ou sans rdv) aura lieu mardi 9 avril de 9 h 30 à 11 h 30, à la Maison France Services, Espace Boudeville. Pour un rendez-vous, téléphoner au centre de Moulins au 04.70.20.44.10. ■

**CHEVAGNES** ■ Michel Darmangeat donnera une conférence samedi 13 avril

## Vie moulinoise d'après guerre

Pour sa première conférence de l'année, Chevagnes, en Sologne bourbonnaise, accueille, samedi 13 avril, Michel Darmangeat, figure moulinoise.

Michel Darmangeat, témoin depuis sa plus tendre enfance des petits et grands événements qui ont fait « la petite histoire » de Moulins après guerre, évoquera, images à l'appui, les carnivals, fêtes des cours, bals, cirques et spectacles, la RN7 et ses embouteillages, les marchés et foires agricoles, le quartier des Mariniers... Entretien.

■ **A Moulins, votre nom est indissociable de l'Hôtel moderne, dit "Hôtel Darmangeat" sur la place aux foires qui accueillait de nombreux événements. Quelle fut votre place dans cette histoire familiale ?** Mon grand-père paternel a acquis l'hôtel en 1920. Mon père a hérité du fonds et sa sœur des murs dans les années 50. Les murs ont été vendus dans les années 80 et le fonds en 1995, l'hôtel est donc resté « Darmangeat » durant 75 ans. Je suis né le 5 octobre 1937 au n° 5 de la place aux Foires (\*). Destiné à succéder à mon père, j'ai été dirigé sur l'école hôtelière de Clermont-Ferrand. Je me



CARNAVALS. La parade attirait une foule nombreuse.

suis retrouvé, muni d'un CAP de cuisinier, à l'hôtel Plaza Athénée, avenue Montaigne à Paris, où je suis resté 2 ans, avant mon service militaire. De retour à la vie civile, mon père m'a convaincu de rester à Moulins. Mais je ne me sentais pas la fibre hôtelière, la cohabitation a donc tourné court, un an après je suis rentré à l'usine Thomson où je suis resté jusqu'à sa délocalisation en Malaisie, en 1987. J'ai ensuite fait carrière comme consultant-formateur en commerce international jusqu'à l'heure de la retraite. Mais j'ai toujours vécu à Moulins, même si j'étais amené à me déplacer à Paris ou partout en France, je rentrais et vivais à Moulins.

■ **Parmi les événements qui ont fait les belles heures de Moulins que vous évo-**

**quez, quels sont vos meilleurs souvenirs ? Qu'est-ce qui vous a le plus marqué ?** D'une façon générale, tant du point de vue des faits divers, que des résultats sportifs ou encore de l'actualité politique, les années 50 m'ont laissé des souvenirs qui ne me quittent pas. Mes meilleurs souvenirs sont liés à la vie à l'hôtel. J'appréciais particulièrement le fait de côtoyer des clients de toutes professions, de toutes conditions sociales et d'avoir avec eux des relations qui allaient au-delà des rapports client-commerçant. L'un des meilleurs souvenirs est d'avoir vu de mes yeux vu des "célébrités" de l'époque que je n'avais eu à connaître que par la radio ou la lecture de journaux. Concernant les événements, j'ai un faible pour

les cirques qui, jusque dans les années 60, s'installaient sur la place aux Foires, à la fois pour le spectacle en lui-même et pour le montage du chapiteau, son rituel ballet des enfonçeurs de piquets et le traditionnel « dernier coup pour la belle-mère » !

■ **Vous avez publié un livre racontant l'histoire de l'hôtel familial (\*\*), dans lequel vous évoquez les thématiques de votre conférence, la nationale 7, ses embouteillages, les foires, les concours agricoles... Vos souvenirs sont nombreux. N'avez-vous jamais envisagé d'écrire un livre sur le Moulins d'après guerre ?** L'idée m'est effectivement venue de raconter cette « histoire » de Moulins. J'ai renoncé car il me semble ne pas avoir assez de matière pour satisfaire le lecteur. Par contre, j'ai toujours en tête un texte dans le mode « Je me souviens... » à la manière de Georges Pérec. Mais je ne suis pas un impulsif et mon temps est occupé par la lecture, les mots croisés, etc.

(\*) Adresse de l'hôtel familial, actuelle place Jean-Moulin.

(\*\*) « Chez Darmangeat » - Histoire intime d'un hôtel familial à Moulins (Allier), 2019.

➔ **Pratique.** Conférence illustrée, samedi 13 avril, à 20 h 30, salle polyvalente de Chevagnes. Entrée gratuite.

## SAINT-GÉRAND-DE-VAUX

### Le Père Eric Broutt découvre la commune

Depuis septembre 2023, le Père Éric Broutt à la charge des paroisses Saint-Jean XXIII, 24 clochers autour de Varennes-sur-Allier, et celle de Saint-Vincent (Saint-Pourçain-sur-Sioule) qui en compte 27.

Après une visite de l'église, accompagné de la présidente de l'association pour la restauration de l'église Saint-Julien, le curé a rejoint la salle polyvalente pour rencontrer



RENCONTRE. Les autorités, temporelle et spirituelle, réunies.

les élus, les acteurs de la vie associative et la population.

Christian Bonnet, maire, a présenté la commune de 400 âmes, les acteurs économiques et associatifs.

En échangeant avec l'assistance, le Père Broutt a livré quelques informations sur sa vie, avant sa vocation tardive à l'âge de 42 ans.

Deux points essentiels ont été abordés. La relation avec les élus locaux

doit se faire dans le respect des prérogatives de chaque partie (loi de 1905 sur la séparation de l'Église et de l'État).

Les concerts au sein des églises doivent être de la musique sacrée qui peut aller, selon lui, des chants grégoriens au rap chrétien.

Il a ensuite visité quelques familles et fini sa visite à l'entreprise CMB (Constructions Métalliques Bourbonnaises), qui fait partie du club des mécènes de l'Allier. ■

## DOMPIERRE-SUR-BESBRE

### Découverte des activités aquatiques

Dans le cadre de l'opération « Paris Terre de jeux 2024 » et en collaboration avec la commune de Dompierre, une animation a eu lieu ce mercredi après-midi, à la piscine communautaire du Val de Besbre.

Pendant 4 heures, en-



PISCINE. De nombreux jeunes sont venus découvrir les animations mises en place à cette occasion.

fants et familles ont pu venir découvrir les différentes activités des milieux aquatiques mises en place à cette occasion : nage, jeux, palmes...

Une trentaine d'enfants du centre de loisirs avaient également fait le déplacement à cette occasion. ■